

A C T A N° 1 1 7 8: En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los diecinueve días del mes de Octubre del año dos mil doce, siendo las ocho y treinta horas, se reúnen en el Recinto de Deliberaciones los miembros del Concejo Municipal, cuya nómina figura al margen de la presente, firmando el libro de asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria y Pro Secretaria del Cuerpo. La sesión tiene carácter de extraordinaria, auto convocada por el Cuerpo Colegiado en pleno. A la hora señalada precedentemente hace uso de la palabra la Presidenta del Cuerpo Legislativo, Concejala **Cecilia Ghione** (FPCyS-P.S.): "Buenos días a todos los presentes, doy inicio a esta sesión extraordinaria y en primera instancia voy a proceder al izamiento de nuestra Enseña Patria". Aplausos. A continuación, queda a consideración del Cuerpo Deliberativo, el siguiente Orden del Día: **1º) PROYECTO DE RESOLUCIÓN: Presentado por el Concejo Municipal en pleno:** Secretaría procede a su lectura.- **VISTO:** La Ordenanza N° 2162/2012, y; **CONSIDERANDO:** Que la norma mencionada crea la distinción de "Antiguo Poblador o Pobladora de la ciudad de Sunchales"; Que la misma podrá otorgarse a aquellos sunchalenses mayores a 70 años de edad, nativos de Sunchales o que hayan residido en la ciudad al menos 50 años, que se han destacado por su labor, llevando a cabo una amplia actividad en la comunidad, fundando familias pioneras, estando relacionados con el nacimiento y/o el desarrollo de distintas instituciones de bien público u organizaciones no gubernamentales, que de alguna manera hayan favorecido el desarrollo de la ciudad, de la educación, la técnica, la cultura, que hayan asumido una responsabilidad cívica representado a sus conciudadanos, a través de valores democráticos u otros que el Concejo Municipal determine; Que instituciones y vecinos/as se han hecho eco de esta iniciativa, presentando los fundamentos que hacen merecedores de este reconocimiento a varios/as vecinos/as de nuestra ciudad; Que la distinción se otorgará por Resolución fundada del Concejo Municipal y consistirá en un diploma de reconocimiento, que será entregado por el Cuerpo Legislativo, durante los festejos del aniversario de nuestra ciudad; Por todo ello, el Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, presenta el siguiente: **PROYECTO DE RESOLUCIÓN: Art. 1º)** El Concejo Municipal de Sunchales distingue, como "Antiguo poblador o pobladora de la ciudad de Sunchales" a los siguientes vecinos/as: **Norma**

Costamagna de Cipolatti: Nacida en Sunchales en 1937, concurreció a la Escuela San José y estudió Magisterio en la Escuela de la Misericordia en Rafaela. Comenzó su trabajo como docente y directora en la escuela rural de Campo Ambroggio; fue maestra de grado en Tacural y en la Escuela "Ameghino" de nuestra ciudad, donde desarrolló la mayor parte de su carrera. Participó en comisiones internas, como la del Periódico Escolar, etc.. Integró la Comisión del Museo y Archivo Histórico Municipal; es miembro del Centro de Estudios de la Lengua, de PADEL y del Centro de Maestros Jubilados. Participó en la recopilación de datos para el libro histórico de Sunchales, con motivo de su 125° Aniversario. **Eva Ali de Marquínez:** Nació en Rafaela en 1934, estudió Magisterio en la Escuela Normal "Domingo de Oro" de esa ciudad. Desde 1953 vive en Sunchales y comenzó su trabajo en la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino", primero como docente y luego como Vicedirectora. Integra las Comisiones de PADEL y del Centro de Maestros Jubilados; colaboró en la recopilación de datos para el libro histórico de Sunchales, con motivo del 125° Aniversario. Como abuela ayudó en la confección de juguetes para la Escuela "Florentino Ameghino". **Mavel Molinari de Landucci:** Nació en Sunchales en 1937. Concurrió a la Escuela "Florentino Ameghino" y al Instituto Adscripto, para culminar en Rafaela sus estudios como Maestra en la Escuela Normal "Domingo de Oro". Trabajó en la escuela "Florentino Ameghino" desde 1955 como docente; luego fue directora titular en la Escuela N° 886 "Estanislao López" de Rafaela y concluyó como directora de la Escuela N° 6388 "Juan B. V. Mitri" de Sunchales. Integró la Comisión del Museo y Archivo Histórico Municipal y el grupo de la Revista del Centenario en 1986. Pertenece a las Comisiones de PADEL, Centro de Maestros Jubilados y Centro de Estudios de la Lengua. Participó del libro histórico de Sunchales recopilando datos, con motivo del 125° Aniversario de la Tercera Colonización. **Alma Hunzicker de Garrini:** Nació en Sunchales en 1938. Realizó sus estudios primarios en el Colegio San José y en la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino". Estudió Magisterio en la Escuela Normal de Santa Fe y obtuvo su título como maestra en 1955. Desde 1956 efectuó reemplazos en las Escuelas N° 379 "Florentino Ameghino" y N° 6169 "Manuel N. Savio". Luego fue docente y vicedirectora del Colegio "San José". Fue Asesora del Club de Madres dentro de esa entidad educativa. Fue secretaria técnica del Instituto Superior "San José", para la

carrera terciaria. Tuvo una extensa actuación política; en primer término como Subsecretaria de Cultura, durante la gestión del Ing. Rubén González, período 1988 - 1992. Cumplió luego sus dos mandatos como Concejala, completando los ocho años de gestión, durante los cuales presidió en varias oportunidades este órgano legislativo. Actualmente se halla abocada a dos instituciones de bien público: Casa del Niño "Rincón de Sol" y ALPI, como integrante de ambas comisiones directivas. Es socia del Centro de Maestros Jubilados de Sunchales desde su creación.- **Neva Rotania de Tosello:** Nació en Sunchales en 1927. Es hija de Alfredo Rotania, destacado inmigrante italiano, creador de la primera cosechadora automotriz del mundo. Concurrió al Colegio "San José" y estudió Magisterio en el Colegio "Nuestra Sra. del Calvario", en Santa Fe. Trabajó en el Colegio "San José", luego dio clases en la localidad de Susana, para regresar en 1949 a su ciudad y a "su colegio", donde se desempeñó como docente de Lengua y luego como secretaria. Se jubiló en diciembre de 1.992 y le costó mucho esa despedida de la docencia. La Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini" le otorgó el Primer Premio en el Concurso de la Canción del Centenario de esa institución en 1991. Realizó la adaptación del "Himno a San Carlos"; actuó como colaboradora del Centro de Estudios de la Lengua y de la Biblioteca Parroquial. El aula ubicada en el espacio cultural del Liceo Municipal (ex cocheras Rotania) lleva su nombre, impuesto en 2007, como distinción a su trayectoria. **Dolly Viarengo de Actis:** Nació en 1927 en Morteros, provincia de Córdoba. Obtuvo su título de Maestra Normal Nacional en 1944. En 1952 se radicó en Sunchales y, a partir de 1955 comenzó como maestra en la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino". Continuó en ese establecimiento hasta 1979, jubilándose como Vicedirectora. Fue presidenta de la Comisión fundadora del Museo y Archivo Histórico Municipal. Trabajó en la Comisión de la Revista del Centenario de Sunchales en 1986 y en la de la Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini" en 1981. También participó en la Comisión para selección del logotipo, Exposición alegórica y Libro del Centenario. En 1986 fue elegida como Mujer del Año. Colaboradora de la Biblioteca "San Carlos" y miembro fundador en 1993; también participó de la creación del Centro de Maestros Jubilados y trabaja como Coordinadora de la Parroquia, con grupos de familia de los Barrios Centro y Sur. **Gloria Ballari de Volpato:** Nació en 1939 en Ataliva. Se trasladó a Sunchales siendo aún

niña, para vivir con su abuela y aprender Corte y Confección. Organizó y dirigió a numerosas alumnas que también aprendieron el arte de ser modistas. Acompañó a su esposo Elder en diversos emprendimientos: bar, heladería, despensa, siempre con entusiasmo y espíritu incansable. Colabora tejiendo para el Hospital "Almícar Gorosito" y la Campaña "Esperando el invierno", organizada por la Subcomisión de Damas del Club A. Unión. Junto a su esposo y otros amigos, ejercieron la tutela de Américo Aresca, pintoresco personaje de la ciudad. Cooperó con la Escuela "Florentino Ameghino" como abuela, en la confección de juguetes, y colabora con varias instituciones de la ciudad. **Catalina Stucky de Ravazzani:** Nació en Ambrosetti en 1931 y se radicó en la ciudad de Sunchales en el año 1960, donde junto a su marido Idelcio adquirieron la "Parrillada La Ruta". Se mudan allí y con el correr de los años, el negocio prosperó y ese espacio geográfico se transformó en su vivienda permanente hasta el día de hoy, que cuenta con 81 años. Allí, trabajó por más de 40 años junto a los suyos y con el pasar del tiempo y al poblarse la zona aledaña a su comercio, el Salón de Idelcio y Catalina fue el lugar para realizar las primeras reuniones para conformar un nuevo barrio, con identidad propia. Se elaboraron proyectos y acontecimientos de distinta índole, para concretar el sueño del barrio propio. En ese lugar se ofició la primera misa barrial y allí mismo, los pocos niños de la vecinal se iniciaron en la catequesis. Hasta el primer equipo de fútbol que representó a Villa del Parque nació en este espacio del barrio. Se puede afirmar que Catalina Stucky de Ravazzani vio nacer el Barrio Villa del Parque. **Lidia Garssa de Quintana:** Nació en 1940 en Sunchales. Trabajó varios años como enfermera en la Clínica del Dr. Plácido Tita. En su vivienda ubicada en Crespo y Rotania puso en funcionamiento un consultorio de enfermería, prestando también servicios a domicilio. Lidia se ha destacado por su humildad y vocación de servicio, amando su tarea y ayudando a quien lo necesite. Fue pionera en la difusión de la diabetes, fundando la Asociación Sunchalense de Ayuda al Diabético A.S.A.DI. Como integrante de esta ONG, organizó capacitaciones para personas con esta enfermedad. Actualmente, como jubilada y con limitaciones por problemas de salud, aún sigue trabajando en la difusión de la diabetes. **Nelly Yolanda Margarita Siccardi de Menino:** Nacida en la Ciudad de Sunchales en 1925, toda su vida se desarrolló en esta ciudad. Ella y

su familia tuvieron la Agencia Ford, que inició por 1923 su padre. Cursó la Escuela Primaria en la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino". El secundario lo hizo en la Escuela Normal de Rafaela, donde se recibió de Maestra en 1942, desempeñándose como Maestra Rural en la Escuela de Campo Ristorto. **Eduardo Juan Menino:** Nació en la Ciudad de Gálvez en 1925. Luego de trabajar en Rafaela, volvió a Sunchales en 1947, para desempeñarse como Jefe de la Junta Central de Valuación de la Provincia para el Sector Norte del Dpto. Castellanos. Redactó el primer Reglamento para la oficina de Obras Públicas, siendo empleado de esta área, cuando Adolfo Actis era Presidente Comunal. Fue tasador de Sancor Seguros, del Banco Provincia y del Banco Hipotecario. Fue integrante también, del Centro Comercial, Industrial y de la Producción de Sunchales organizando, en esa institución, la primera exposición del Centro Comercial, que se realizó en el Club Deportivo Libertad. Por último se desarrolló en la actividad privada con un emprendimiento comercial en donde participó toda la familia, especialmente su esposa, trabajando hasta los 84 años, superando largamente el momento de la jubilación. **Ítalo Luis Longoni:** Nació en Sunchales en 1935. A los 16 años comenzó a trabajar en la fábrica de Lácteos "ARISTO", primero en el Laboratorio y luego en el Taller Mecánico. A los 25 años de edad ingresó a trabajar en la Agencia IKA "Candido Bernardi", llegando a asumir la jefatura del taller. Fue mecánico responsable del automóvil que competía en Fórmula 1 Nacional, de Valerio Betta y a los 35 años de edad instaló su propio taller mecánico, donde trabajó hasta los 70 años, para luego jubilarse. Integró la Comisión Directiva de la Vecinal B° 9 de Julio durante dos períodos consecutivos, continuando en la actualidad como colaborador. Fue Director del Instituto Municipal de la Vivienda desde el año 2004 hasta fines de 2007. En dicho período el IMV y el Municipio de Sunchales entregaron más de 200 viviendas sociales. Actualmente integra la Comisión Directiva de la Sociedad Italiana "Alfredo Capellini" y es parte del Coro "Cantares de Italia". **Denso Álvaro Abatidaga:** Nació en 1933 en la zona rural de Sunchales. Participó intensamente de distintas actividades comunitarias: Centenario de la Ciudad; libro histórico del 125° Aniversario; Centro de Exalumnos de la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino". Fue presidente de la Comisión Vecinal de su barrio durante muchos períodos, y es Vicepresidente de la Asociación Piemontesa de Sunchales.

les, donde ha sido distinguido con el premio "Piemonteses de Argentina", en 2011. Desde el 2003 desarrolla diversas actividades histórico - culturales; en especial la de recopilar historias de vida y vivencias, que luego son narradas por sus protagonistas con la emoción de rescatar, no solamente los momentos felices, sino también sucesos de tristeza y el drama de algunos episodios. Como en una inagotable enciclopedia, Denso Abatidaga ofrece los pormenores y circunstancias que los demás, generalmente, han olvidado, pero a un alma sensible como es la suya, le interesa la gente de su comunidad. **Lino Horacio Zamora:** Nació en 1926 en el paraje "El Jornalero", cerca de la localidad de Hersilia. Desde los 11 años que está radicado en la ciudad de Sunchales y desde hace medio siglo vive en su actual domicilio, en la calle Zeballos, acompañado por Inés María Paulón, su esposa. Trabajó durante 36 años en SanCor Cooperativas Unidas Limitadas hasta su retiro. Era Pintor al duco de vehículos de la Cooperativa, tal cual él lo manifiesta. En su participación ciudadana se destaca su trabajo en la Vecinal del Barrio 9 de Julio, donde fue Presidente desde el año 1976 a 1984. Asimismo ha sido integrante y colaborador durante décadas de la Cooperadora Policial. Recuerda haber sido el encargado de conseguir 15 vaquillonas donadas, para comenzar con la construcción de la actual sede de la Policía. Asimismo, donó un terreno de su propiedad, para que en ese lugar pueda ser construida la "Casa de la Policía" de la ciudad de Sunchales. **Dr. Leoncio Horacio Huaco del Carpio:** Nació en 1940 en Machaguay, Perú. Reside en Sunchales desde principios de los años 60. "Peruano por naturaleza y sunchalense por adopción", siempre decía. Fue un veterinario pionero en los tratamientos de reproducción bovina, a través de la inseminación artificial, teniendo incidencia en tambos de Productores Sunchalenses y de la Zona. Fue integrante, por varios períodos consecutivos, de la presidencia de Rotary Club de Sunchales, en cuyos mandatos se realizó el trámite y la creación de la Escuela Especial N° 2054 "Alas para la Vida". Participó de la Cooperadora Policial de Sunchales, siendo varias veces presidente y vice de la entidad. Consiguió, junto a la colaboración de la población, móviles y tecnología para la fuerza policial. Fue promotor, junto al apoyo Municipal, de las diversas campañas Gratuitas de Desratización y desinsectación de organismos gubernamentales, particulares y Ongs; como así también la campaña Antirrábica en los Barrios, que

aún se siguen realizando, con buena respuesta. Fue integrante del Consejo de Administración del S.A.M.Co. del Hospital Almícar Gorosito. También actuando como dirigente activo en el quehacer político, postulándose como candidato a Intendente por el P.J.. **Juan Carlos Lattanzi:** Nació en Sunchales en 1933. En 1960, luego de llevar adelante otros emprendimientos, funda, junto a cinco socios más, FACCA S.R.L. (Fábrica Argentina de Cartón Corrugado y Afines), donde diseñó, desarrolló e instaló numerosas maquinarias, de mediana y alta complejidad, con exitosos resultados. Estuvo a cargo de la Gerencia de la planta y especialmente, del Taller. A partir de 1977 participó de innumerables convenciones y exposiciones en distintos lugares del mundo. Las experiencias adquiridas permitieron que FACCA pueda realizar grandes avances en su crecimiento. En el año 2000, la empresa fue vendida a Smurfit Kappa, siendo contratado como asesor de la misma. Asimismo integró la Comisión Directiva del Instituto Argentino del Envase y de la Federación de Industriales de Santa Fe. Desde 1975 participó en diferentes instituciones intermedias tales como: Cuerpo de Bomberos Voluntarios, Aero Club Sunchales, Cooperadora de la Escuela N° 379, Centro Comercial, Casa del Abuelo "Otoño Feliz", entre otras. Además trabajó para lograr el desarrollo de servicios tales como el agua potable y el gas natural. Es colaborador permanente de la "Casa del Niño" y "El Refugio", entre otros. Fue Concejal de la ciudad durante la gestión del Sr. Montalbetti y asesor de la Subsecretaría de Desarrollo Económico de diversas gestiones municipales. Hoy, a los 78 años, continúa asesorando a diversas empresas, inculcando la superación permanente y el desafío de ser los mejores en lo que se está desarrollando. **Juan Vicetti:** Nació en Morteros en 1932 y llega a Sunchales a los 18 años. Trabajó en la histórica fábrica de cosechadoras Rotania, en Transporte Giraud y en otras empresas de la ciudad. Además ha participado en la vida institucional barrial, primero en el Barrio 9 de Julio y luego en el Barrio Sur. Este mes ha cumplido 20 años de servicio en esa Vecinal, realizando tareas de mantenimiento. Al mismo tiempo, participa constantemente de las reuniones y actividades de dicho Barrio. **Florentino Viale:** Nació en Colonia Bigand en 1931. Fue integrante y colaborador de varias comisiones del Club Atlético Unión, bajo las Presidencias de los recordados Eldo y Román Miretti y del Sr. Conrado Ferrero. Fue socio fundador de la Mutual del Club Atlético Unión. Par-

participó asiduamente en las Subcomisiones de Básquet y en la Subcomisión de Fiestas del Club. Participó en comisiones de Bomberos Voluntarios de nuestra Ciudad. La escritora Chela Roldán de Lamberti le hace un homenaje, a través de un poema que destaca su ingenio y lo reconoce como "hombre laborioso y sencillo de pueblo...que transmuta teorías de su inteligencia la práctica para el asombro colectivo...". **Ambieto Berra**: Nació en Morteros (Córdoba) en 1925 y se radicó en nuestra ciudad en 1936. El 2 de Abril de 1948 participó, como socio fundador del Club Atlético Unión. Fue integrante en varias oportunidades de Comisiones Directivas de la Institución bajo las Presidencias de los recordados Elidio Siano, Eldo y José Miretti, y Livio Giletta. Participó en la Subcomisión de Fiestas de la Institución, y en la Subcomisión de Básquet actuando como delegado ante la Asociación Rafaelina de Básquetbol. Fue utilero general de la Institución y es un colaborador desde los inicios del Club Unión, ganándose el afecto y el reconocimiento de Directivos, Simpatizantes y allegados a la Institución. **Conrado Ferrero**: Nació en la Zona Rural de Colonia Bicha en 1935. Desde muy joven participó en Comisiones Directivas del Club Atlético Unión. Fue el nexo con la Empresa Landini de la ciudad de Buenos Aires, para la Construcción de la Pileta Olímpica. Presidió el Club durante los años 1971 / 1972 / 1973 y 1975 / 1976. Fue integrante de la Comisión de la Cooperativa de Agua Potable. Participó en la Comisión de la Mutual, para lograr traer la Red de Gas Natural a Sunchales. **Livio Giletta**: Nació en Hersilia en 1939 y se radicó en Sunchales en 1962. En la década del 60 comenzó su participación en comisiones del Barrio SanCor. Fue Directivo del Club Atlético Unión desde el año 1976, llegando a la Presidencia en los años 1977 / 1978. Participó como colaborador en las Subcomisiones de Básquet, (desde inferiores a primera división). Fue integrante de la Comisión Parroquial y de la Cooperadora de la Escuela Florentino Ameghino. Desde el año 2003, integra la Comisión Directiva de la Mutual del Club Atlético Unión. Además colabora con el Centro Comunitario "San Cayetano" del Barrio SanCor. **Hugo Perotti**: Nació en 1924. Fue Miembro Fundador y Miembro Tesorero de la Primer Comisión Directiva del Club Atlético Unión, en su fundación, el 2 de Abril de 1948. Fue uno de aquellos pioneros visionarios que fusionaron dos clubes, para crear lo que es hoy el "Club Atlético Unión". Asiduo colaborador con la Institución, desde sus inicios, junto a

los Señores Berra y Lattanzi conforman el tridente de la historia viviente de la institución. **Alfredo José Lattanzi**: Nació en Ceres en 1930 y a los tres años ya se radicó en Sunchales con toda su familia. El 2 de Abril de 1948 participó como socio fundador del Club Atlético Unión. Fue integrante de los primeros planteles de Fútbol de la Institución. Llegó a ocupar la Vicepresidencia en el período 1975/ 1976. Fue socio fundador de la Empresa FACCA, presidente del Centro Comercial, consejero en varios períodos de Sancor Seguros y socio del Rotary. Su gestión ante la Provincia, logró que se pueda concretar la creación de una Escuela Especial, hoy orgullo de nuestra comunidad, la Escuela N° 2054 "Alas para la Vida". **Jesús Benítez**: Nació en San Cristóbal en 1939 y en 1958 se radicó en Sunchales. Trabajó de peón de albañil, en Sodería Audero y en las secciones Mantequería, Planta deshidratadora y Centro de Análisis de SanCor C.U.L., acogiéndose al retiro voluntario en el año 2000. Comenzó a formar parte de la Comisión Vecinal del Barrio 9 de Julio en 1976 y trabajó para el traslado de la Vecinal a su actual emplazamiento. Además, formó parte del Centro Comunitario y desde 2001 integra la Cooperadora de la Escuela "Alas para la Vida". Es una de las personas que hizo posible el crecimiento del Barrio 9 de Julio.- **Art. 2º)** Entrégase copia de la presente y diploma correspondiente a cada uno/a de los/as antiguos/as pobladores/as de la ciudad de Sunchales en el Acto que, a tal efecto, se realizará el 19 de octubre de 2012.- **Art. 3º)** Adjúntanse a la presente, los fundamentos que avalan dicha distinción.- **Art. 4º)** Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 18 de Octubre de 2012.- Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal **Leandro Lamberti** (FPCyS-UCR): "Sra. Presidenta, como bien se manifiestan, en los Considerandos y parte resolutive de este Proyecto de Resolución del Concejo Municipal en pleno, los fundamentos del mismo, que propone distinguir como "Antiguo Poblador o Pobladora de la ciudad de Sunchales", a los vecinos y vecinas que se detallan en el presente. Por tal motivo y de acuerdo a lo antedicho, voy a mocionar su aprobación sobre tablas".- Toma la palabra la Titular del Cuerpo Deliberativo, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Pongo a consideración de los Sres. Concejales la moción efectuada por el Concejal Lamberti, de aprobar sobre tablas, el Proyecto de Resolución presentado por el Cuerpo en pleno". Aprobado. Seguidamente retoma el uso de la palabra, la Presidenta

del Concejo Municipal, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS):
"Habiendo quedado aprobado por unanimidad, el Proyecto
de Resolución precedente, doy por finalizada esta se-
sión extraordinaria, siendo las ocho horas, cuarenta y
cinco minutos. Muchas gracias".-